

La chronique de Maxime BELLIERES 1923 - La nouvelle Mairie

En février de l'année 1923, M. SICARD, Maire, et son conseil municipal prennent la décision d'acheter pour 40000F la maison CASTANIE, située 3 & 5 Place de la Fontaine, pour y installer la Mairie. Des protestations se sont élevées contre cet achat, mais l'immeuble CASTANIE permettra d'avoir deux salles pour les services de la Mairie et une pour les archives, une grande pièce qui, divisée en deux par une barrière, sera le local de l'agence postale et une grande salle de réunion. Au second étage, on y trouve un logement destiné au garde champêtre, ou au fonctionnaire chargé de l'agence postale. L'immeuble présente également l'avantage de posséder une cour et deux autres locaux pour stocker le matériel.



Vu qu'il n'y avait parmi les protestataires que 45 électeurs sur 160 inscrits, 46 contribuables sur 300, 48 ménages sur 158, 40 récotants sur 125, ce qui représente 6038 Hs sur 26874 déclarés en 1922 et qu'aucun des propriétaires récotants possédant plus de 1000Hs ne sont contre, l'acquisition est faite.

La commune, disposant dans son nouvel immeuble de la place nécessaire, demande la création d'une agence postale et télégraphique qui sera très utile.

LISTE DES PROTESTATAIRES

GUIRAN Marius, COSTE Jules, BARDY fils, OLLIER Désiré, REGIS Fernand, GUIRAUD Joseph, MAZAUDRIER Joseph, COSTE Alexandre, DOUMET Albert, LAVAL H, DIELHES Fernand, ARCHIMBAUD A, PONS César, GUIRAUD Virgile, DOUMET Ulysse, ALAMBERT Pierre, SEREMY Eliacien, JORION H, CINQ G, DOUMET Arthur, Vve SEREMY, FABRE L, LAGRIFFOUL Paul, SEREMY A, REGIS E, PONS Louis, ARCHIMBAUD Ligori, AUSTRUY Gaston, Vve SABATIER, Vve PASCAL, ROCH Louis, BOUSSAC Père, PONS Achille, LIRON Paul, Vve PAULHAN, PONS Charles, CANAGUIER A, ARCHIMBAUD L, ALAMBERT L, PAQUET, Vve ROUQUET, DAMBAX.

Les cigales, ventriboques méditerranéennes

La France compte actuellement une vingtaine d'espèces dont trois corsees (Cazouls en comète trois sûr) ... hormis les montagnardes, toutes appartiennent au milieu méditerranéen bien que certaines d'entre elles remontent aujourd'hui de plus en plus vers le nord (il y a eu une mention en Bretagne dans les années 2000 !!). Les cigales font partie de la famille des pucerons suceurs de sève et chaque espèce possède un chant qui lui est propre. C'est ainsi qu'en juin, lorsque la température journalière atteint les 22-25 degrés, les mâles commencent à "cymbaliser". A la différence des autres insectes "chanteurs" qui utilisent différentes parties de leur corps (pattes et/ou ailes...), les cigales possèdent un appareil spécialement conçu pour moduler ce "croquetement". Ces insectes ne vivront à l'air libre que deux à trois semaines environ après avoir passé plusieurs années sous terre à creuser des galeries !!



Le hibou petit duc, L'expert en camouflage

C'est au printemps que revient Otus Scops, littéralement l'oiseau de nuit pourvu d'oreilles qui regarde avec attention. Le plus petit hibou d'Europe est également le seul hibou vraiment migrateur qui effectue un voyage de plusieurs milliers de kms pour se reproduire chez nous. Bien qu'il ne dédaigne pas quelques lézards, mulots ... sa nourriture préférée reste les insectes qui composent l'essentiel de son menu. Principalement actif la nuit, il demeure invisible le jour, ressemblant à un bout d'écorce collé près d'un tronc. Chassant le plus souvent à l'aïoli, on peut l'apercevoir au cœur même du village sur les fils électriques, près des lampadaires qui attirent de nombreux papillons ; mais c'est son chant très reconnaissable qui reste le meilleur moyen de le repérer.



En effet depuis mars, vous pouvez l'entendre la nuit égrener inlassablement ses "thiou" brefs et filés. Comme beaucoup d'oiseaux insectivores, le "Tcho" souffre dans beaucoup d'endroits de la rarefaction ou de l'empoisonnement de ses proies ; mais aussi de la compétition souvent nue avec les étourneaux, les choucas... pour les sites de nidification (cavités...) eux aussi moins nombreux ...

ASSOCIATIONS

U.N.R.P.A



**Le 5 janvier** - Au cours d'un goûter et tirage des noix fut projeté un diaporama retraçant avec humour l'activité des Randonnées du mardi. La section marche émirienne tous les mardis les adhérents visiter notre région avec de la sueur, mais aussi avec des rires. Elle rencontre un franc succès et attire de plus en plus de monde, y compris des personnes d'autres communes et des visiteurs vacanciers. Le groupe des randonneurs a pris comme nom de guerre " Les Canards Baladeurs ".

**Le 6 avril** - Le repas dansant animé par Michel DUC s'est déroulé dans la joie et la bonne humeur. Nos visiteurs Québécois ont participé activement : un membre du groupe a même mis les doigts dans les cordes de la guillette et a fait sonner ses cordes vocales.

**Le 1er mai** - Le traditionnel Lolo du muguet a eu du succès comme chaque année.

**Le 8 juin** - Journée camarguaise organisée par l'amicale et le club de randonnées de Montagnac pour vous faire découvrir le monde des gardians et leurs chevaux.

**Rappel** - Nous rappelons à nos adhérents qu'ils peuvent participer, s'ils le souhaitent, à des jeux en salle des associations, chaque jeudi, tout au long de l'année.

**A l'occasion de la fête du village** organisée cette année par Le Foyer des Loisirs, l'Amicale des Retraités tiendra un stand pour les enfants le samedi 26 juillet à partir de 14h.

